

◆参加者数:22名<内専攻代表10名>

- ・幼稚園部会……………7名<内専攻代表:1名>
(1回生:2名 2回生:2名 3回生:3名)
- ・小学校部会……………3名<内専攻代表:3名>
(1回生:1名 2回生:1名 4回生:1名)
- ・中学校部会……………7名<内専攻代表:2名>
(1回生:1名 2回生:5名 3回生:1名)
- ・高等学校部会……………2名<内専攻代表:1名>
(2回生:1名 3回生:1名)
- ・特別支援学校部会………1名<内専攻代表:1名>
(1回生:1名)
- ・企業部会……………2名<内専攻代表:2名>
(1回生:1名 3回生:1名)

◆事後アンケートより

①「あったかトークショップ」のことは何で知ったか。

- ポスター 4名
- ちらし 4名
- 友人・知人から 9名
- その他 7名(大学の先生2名・専攻代表者会5名)

②参加してよかったです

- 大変よかったです 18名
- よかったです 4名

③②で答えた理由

<幼稚園部会>

- ・質問がしやすい雰囲気で、わきあいあいと話をすことができた。その中でも知りたいことや今まであやふやになっていたことが理解できて、とてもいい機会になった。
- ・長年教育現場で経験してきたことや、私立と公立の幼稚園の違いなどを知ることができて知識を少し増やすことができた。将来に向けて幼免・小免・保育士免許は確実に取れるように勉強していくこうと思った。
- ・小学校の経験が豊富な先生のお話を聞くことは珍しくて貴重な経験になった。
- ・小学校や子ども園など経験豊富な先生の話を聞く機会はあまりないので、興味深かった。少人数で話しやすく、緊張しそぎずに取り組めた。
- ・現場の先生の声を聞けてよかったです。将来への危機感を持てた。
- ・現場の先生から直接話を聞くことができ、とても参考になった。幼稚園に関する話を聞ける場があまりなかったので、とてもよい時間だった。
- ・就職の選択肢として自分が今まで知らなかったことを知れたのでよかったです。

<小学校部会>

- ・大学でも現場の教員の方のお話を聞く機会は多くあるが、ここまで近い距離でアットホームな雰囲気で質問したいことや聞きたいことをすぐに聞くことができるためとてもよかったです。校長先生などのベテランの方が多く、長い経験の中でのお話を聞けたり、管理職ならではのお話を聞くこと

ができたのがとてもよかったです。

- ・校長先生ととても近い距離でお話することができてよかったです。そのお話もとってもおもしろいものだった。
- ・先生との距離が近く、お話しやすく、たくさんのが聞けた。

<中学校部会>

- ・現場のことだけではなく、アルバイトのこととかも聞けたからとてもよかったです。バイトで困っていることも聞くことができてよかったです。
- ・学校現場での実態を知ることができ、これからの学校生活や進路の決定に生かしていきたいと思った。とても充実した時間だった。
- ・普段大学で生活しているだけでは聞けないような深いお話を聞けたからとてもよかったです。
- ・実際に現職の先生にお話を聞きして、人生の先輩・教員の先輩としても興味深い学びにつながったなど感じた。
- ・様々な角度からのお話を聞くことができて、将来の自分のために役立てたいことがたくさんあった。アットホームな雰囲気でとてもよかったです。
- ・今の教育の現場についてかなり具体的に知れた。現状の考え方（価値観）が変わった。
- ・自分とは違う視点を得られたから大変よかったです。これまで悩んでいたことが解決した。少人数での活動だったので、様々な質問ができたりアットホームな雰囲気で楽しかった。

<高等学校部会>

- ・考えがまとまっていて、自分が言いたいこと、言いたいキーワードを見つけることができた。
- ・少人数で深くお話を聞けた。

<特別支援学校部会>

- ・顔を見て話せるので、思ったことをすぐに質問でき話しやすかった。

<企業部会>

- ・企業で行っている仕事内容だけではなく、世界の動きも関連させてご説明いただき、非常に勉強になった。企業就職の奥の深さを感じられた。
- ・経験・見聞を積んだ人の言葉であり、これからの生き方を考えるにあたって非常に参考になった。

④問題点や改善点

<幼稚園部会>

- ・幼稚園の専門性の話があまりできなかつたのが少しだけ残念だった。
- ・やはり参加者が少なく、貴重な機会なのでもっと多くの人に参加してもらえたらしいなと思った。また、開始時間が少し遅いのではないかと感じた。5限の時間(16:20~17:50)くらいに実施できたらいいのではないかと思った。

<小学校部会>

- ・4回生の12月は卒論などで忙しく、参加しにくかったのかなあと思った。

<中学校部会>

- ・参加人数が少ないのでもっと宣伝した方がいい。実施日が1日だけなので、行けなかった人用にどんな質問があったか知れるようにするか2日開催するようにすればいいと思う。
- ・参加者も名札があつてもよいかも知れない。
- ・来年も参加したい。他の分科会の話も聞いてみたい。
- ・分科会を移動することができたらよりよいのではないかと思った。SNS等での広報をより行えば参加者が増加するのではないかと感じた。
- ・他の分科会のお話を聞けたらいいなと思った。